
¡Segundos Fuera! 

 

 Mi próximo reto es lo de siempre, hacer campeones de la vida. 

Algún campeón saldrá en el ring, pero lo más importante es que los 

chicos sean campeones de la vida 

 

 El boxeo siempre ha tenido una mancha ahí, una mala prensa y no 

sé porqué 

 

 El boxeo es un deporte noble, serio y muy respetuoso 

 

 En el boxeo, tan importante es lo mental como lo físico.  

 

 Ali, es el más grande, es el dios del boxeo. 

 

 

¿Qué ha venido a hacer Javier Castillejo a Pamplona? 

 

He venido a dar un curso técnico de boxeo. No había tenido anteriormente 

la oportunidad de venir a esta tierra a impartir un curso y  hoy ha podido 

ser. 

Durante la mañana hemos intentado enseñar o explicar todo lo que he 

aprendido yo durante 21 años boxeando. Creo que todo ha salido muy 

bien, la gente ha acabado muy contenta... todo fenomenal. 

 

¿A qué se dedica ahora el “Tigre de Parla”? 

 

Yo ahora tengo una escuela de boxeo y estoy ahí entrenando a los chicos 

enseñándoles todo lo que sé. 

 

¿Tiene muchos alumnos? 

 

La crisis ha afectado bastante. Ahora mismo tengo entre 115 y 120 

alumnos. 

 

Y ahora que ha conocido las dos vertientes, ¿qué es más difícil para 

usted, ser alumno o maestro? 

 

Para mí es más difícil ser alumno, o sea ser boxeador. Cuando eres 

boxeador tu sólo te preocupas de entrenar o pelear, mientras que siendo 

el entrenador tienes que preocuparte de muchas cosas más; la 

responsabilidad es mayor. 

 



¿Cómo fueron sus comienzos? 

 

Yo pienso que como muchos chicos que empiezan, yendo al gimnasio 

prácticamente jugando...  lo típico para estar fuerte y para aprender un 

deporte. 

 

Luego empiezas sin querer a hacer trabajos de sparring, de guantes con 

los compañeros y vas evolucionando técnicamente y un día el entrenador 

te ofrece una pelea y debutas. Te sale bien las cosas... ganas y vas 

tirando...  

 

¿Cómo fue el salto al “profesionalismo”? 

 

Bueno yo estuve un tiempo en amateur y al salir de la mili (porque antes 

se hacía la mili); al salir de la mili yo decidí "dar el salto". Con 21 años me 

pasé al campo profesional y seguí entrenando de otra manera, con otro 

entrenador y bueno... me iba haciendo... me iba haciendo, superando 

pruebas difíciles que me iban poniendo y  poco a poco escalando 

peldaños hasta llegar...  

 

Usted es el mejor boxeador español de todos los tiempos, o por lo menos 

el que más títulos mundiales ha ganado, único que lo ha hecho en dos 

categorías diferentes y vivió una cierta época buena del boxeo. Pero en 

un momento dado usted llegó a decir que “nací en un país equivocado 

para ser boxeador”, ¿Por qué?  

 

Por el mal trato que tiene el boxeo en este país. El boxeo siempre ha 

tenido una mancha ahí, una mala prensa y no sé porqué; cuando el boxeo 

es un deporte noble, un deporte serio y muy respetuoso a pesar de los 

combates. Pero políticamente no interesa. 

 

¿Cuál es la situación del boxeo en España en la actualidad? 

 

Hay buenos chicos, los gimnasios están llenos. La gente practica boxeo, 

pero pasa lo de siempre: sin ayuda es difícil salir y sacar campeones. 

 

Es complicado porque sacas un tío que merece la pena y tienes que irte 

fuera a pelear porque aquí en casa es muy difícil. 

 

¿Cuál sería su receta para que este deporte “reverdeciera laureles”? ¿Por 

donde pasa el futuro del boxeo en el estado? 

 

(Tajante). Televisión. La televisión y que los políticos apoyen al boxeo 

como apoyan al ciclismo, al atletismo, a tantos deportes. 



 

El boxeo siempre ha sido un deporte importante, pero ahora llevamos una 

etapa bastante fastidiada.  

 

Además de todo eso, está el  “San Benito” de ser un deporte violento, 

pero usted siempre ha defendido lo contrario. ¿Qué tiene el boxeo que no 

tenga otro deporte? 

 

(No duda un segundo en la repuesta). Nobleza.  

 

¿Por  qué las películas de boxeo, a su juicio hacen daño a este deporte? 

 

No me gustan. Yo sé que no es real, que son películas, pero hay gente 

que se cree que el boxeo es así. 

 

El boxeo de las películas no es boxeo, es ficción. 

 

Otra cosa que hace mucho daño al deporte es el  doping ¿se ha visto el 

boxeo “salpicado” por esto? 

 

El boxeo es el deporte más limpio que hay, de hecho ¿Cuántos 

boxeadores se dopan?  

 

Hay muchos púgiles en el mundo, muchas licencias y apenas oímos 

hablar de algún positivo. Mientras que en otros deportes... pasa lo que 

pasa. 

 

Entonces, ¿qué le diría a unos padres cuando su hijo les dice que quiere 

practicar el boxeo? 

 

Creo que el boxeo es uno de los mejores deportes que hay,  sobre todo 

para los niños. Estamos hablando de boxeo sin contacto, porque 

mientras son menores no hay contacto (que viene a partir de la mayoría 

de edad). 

 

El boxeo como deporte es algo perfecto para las personas, que van 

mejorar, además de su condición  física, sus reflejos, su coordinación e 

incluso su autoestima. 

 

Y cuanto de mental tiene este deporte? 

 

Para mí, un porcentaje muy grande. Pienso que tan importante es lo 

mental como lo físico. Yo diría que tiene el 50% de mental y el 50% de 

físico.  



 

Hablando de este deporte tan exigente y haciendo un pequeño paréntesis 

¿Qué es más duro el boxeo o un reality show? 

 

Para mi fue mas duro estar en África participando en ese concurso, 

porque pasé mucho hambre. De todas formas, prefiero boxear que estar 

en un reality en África. 

 

Usted ha ganado campeonatos del mundo, europeos... pero ¿hay algún 

título que recuerde con un cariño especial? 

 

Es que son todos. Todos son distintos y todos tienen importancia. Mi 

primer Campeonato de España, el primer Europeo, el primer Campeonato 

del Mundo... mi debut.  

 

Usted ha peleado contra grandes púgiles como Julio Cesar Vázquez, 

Paulo Roberto, Vargas, Sturm, De La Hoya… pero ¿cuál fue el 

contrincante más duro al que tuvo que enfrentarse? 

 

Si hablamos de dureza, sin duda alguna el combate más duro fue el que 

me enfrentó a Julio Cesar Vázquez. Vázquez ha sido el boxeador que más 

daño me ha hecho.  

 

Y luego el más difícil por su condición de estrella, por su velocidad y su 

técnica. Oscar De La Hoya 

 

Por cierto, ¿era tan bueno De La Hoya como dicen o también hay mucho 

“marketing” detrás? 

 

¿Marketing? ¿qué marketing?: Campeón del Mundo en cinco pesos 

distintos... Campeón Olímpico...  ahí no hay marketing. Eso es verdad. 

 

¿Cuál ha sido para usted el mejor boxeador de todos los tiempos? 

(nacional y extranjero) 

 

A mí me gustan muchos, las grandes estrellas. Pero por su historia y 

porque en su época boxeaba en un nivel muy por encima de todos, es 

Muhammad Ali, Cassius Clay. Él es el más grande, es el dios del boxeo.  

 

Y a nivel nacional, solamente por los resultados y sin quitar mérito a 

nadie, Javier Castillejo. Castillejo tiene 8 mundiales en dos pesos 

diferentes y eso no lo ha hecho nadie en España 

 

¿Cuál era su golpe favorito? 



 

El "hook (gancho) de izquierdas" 

 

Y hablando de golpes, vamos a intentar “crear” el púgil perfecto. Este 

boxeador tendría:  

 

 La derecha de... Tomas Hearns. 

 La izquierda de... Oscar de la Hoya. 

 El juego de piernas de... Muhammad Ali. 

 La inteligencia de... Oscar De la Hoya, Muhammad Ali, Sugar 

Ray Leonard. Los grandes, por eso son grandes, por su gran 

talento. 

 

Aparte del boxeo ¿Qué otras aficiones tiene Javier Castillejo? 

 

(Bromea): juego al ping-pong, al pádel, al ajedrez... (ríe). La verdad es que 

me gustan todos los deportes, pero no dispongo de mucho tiempo ya que 

lo empleo casi todo en estar en el gimnasio. 

 

¿Cuáles son los próximos objetivos de Javier Castillejo? 

 

Mi reto es lo de siempre, hacer campeones de la vida. Algún campeón 

saldrá en el ring, pero lo más importante es que los chicos sean 

campeones de la vida. Que cojan buen camino y que se hagan hombres.  


